

5846 FI

2-10-2000

La Discusión Cultural / 13

Jonás nos envía su "Por Amor", desde el mar

Anclado en El Tabo, en el litoral central, este poeta enamorado nos hace llegar su canto y su fe en el amor.

Hace ya muchos años que Jaime Gómez Rogers, poeta, licenciado en Filosofía con mención en Literatura, decidió dar un vuelco a su vida, lo que se menciona como golpe a la cátedra, para anclar en el balneario de El Tabo.

Fue todo un proceso, nos contaba hace ya también varios años en una de sus visitas a Chillán. Escogió para sí el nombre de Jonás, el poeta, y a muchos les sucede que tienen que buscar más allá de Jonás para dar con Jaime Gómez Rogers.

Vive acompañado de Vanía, su mujer y su musa. Nos ha hecho llegar este poemario "Por Amor", de Ediciones Rumbos fechado el 2000. Su libro comienza con una dedicatoria muy propia de él, inconfundible: "Dedico este libro a todos aquellos que buscan el amor. Y a los que saben amarlo cuando lo han hallado".

A Jonás lo recordamos como un ser singular, un poeta químicamente puro, un conectado y enamorado de la poesía. En su poema "El ángel de la orilla" encontramos el momento cuando decide anclar en El Tabo: "Así fue que sali-

mos de improvviso. Dejamos sin nosotros la ciudad. Miramos atrás desde el cerro y vimos que todo estaba igual. Nada faltaba".

El cree en el amor, en esa fuerza universal que a veces se tiene la suerte de reconocer cuando nos toca; para poder "amarlo", como él señala. Ha vivido el encantamiento del mar y del amor, de lo cotidiano para transformarlo en especial junto a Vanía, su mujer. Ella está presente en cada página del libro. Del poema "Entonces vino el mar" los primeros versos: "Entonces, Vanía, vino el mar/ El canto agreste y solitario del mar/ Cuando lueve y lueve/ y un sonido de cielo/ Pasa lavando las calles y los árboles".

Del poema "Otoño", Vanía en lo cotidiano: "Vanía recoge flores silvestres/ del jardín/ Y desde la cocina/ un aroma/ invade los rincones/ de la casa". De "El ángel en la orilla": "Como una fruta tibia siento tu piel/ morena/ Como un zorzal acudo a una fiesta/ en tus ramas/ Y me hundo en tu sal/ como el mar en la orilla".

ARTESANO

Jonás ha sido un verdadero artesano

de la poesía, un corifeo enamorado. A través del tiempo hemos recibido sus ediciones, de diferentes formatos, ingeniosos, aladas, desafiando los temporales del bolsillo. Ha tenido para su encantamiento de poeta enamorado, una constancia impresionante con su amor. Poemarios manuscritos, adornados con hojas, pájaros, flores dibujadas. Hoy nos llega este "Por Amor", nos trae como siempre la calidez de su voz, su corazón joven inmutable al tiempo; el rumor de las olas y el gusto salobre del mar. Como cada vez Jonás nos emociona y a la vez nos reconforta; hace que nuestra savia cosquillee en la boca del estómago. Es el mensaje de la poesía que se encarna en él, intocada atravesando el tiempo.

El amor es fuerza principal que mueve su vida. En el poema "El amor invisible" dice: "A veces me da miedo de ti/ que estás en la sombra tan callado". Y siempre en el amor, de "Una mujer que no sé como cómo nombrarla": "Yo no sé cómo nombrarla/ Esa mujer que va llena de sol/ Que la siguen los pájaros/ Me ha dejado recados en el alma/ Murmullos de aguas mansas por la casa."

Mar y amor, su constante, de "Es la pla-

JONÁS POR AMOR



ya": "Por amor el mar redén su cintura/ y juega en la arena de sus pechos/ dormidos". De "Llamando al amor": "Adonde sea que estés/ Adonde seas/ te llamo". De "La voz del agua": "Profundidad para enterrar/ todas las penas/ Ojos para saciar la sed ya consumida/ Caricias de una ternura larga/ como un río/ La voz del agua/ Ella es la voz del agua."

Jonás nos ha traído el encanto del mar, de la naturaleza y del amor, ¿cómo no estar agradecidos?

Patricia Orellana

"Por amor", desde el mar [artículo] Patricia Orellana

Libros y documentos

AUTORÍA

Orellana, Patricia

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Por amor", desde el mar [artículo] Patricia Orellana. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile